

◆ QUESTION :

“POURQUOI ÊTRE MEMBRE DE L'ÉGLISE DU NOUVEAU TESTAMENT ?”

HUGO McCORD

◆ RÉPONSE :

Il doit y avoir des raisons claires et convaincantes pour devenir membre de l'Église du Nouveau Testament. De plus, il faut examiner plusieurs raisons pour devenir un chrétien fidèle au Nouveau Testament qui ne sont pas valables.

RAISONS IRRECEVABLES

Parfois les raisons données pour devenir membre de l'Église sont insuffisantes. Si vous êtes membre de l'Église du Seigneur parce qu'en faire partie est bien vu dans votre communauté, vous n'êtes pas un vrai disciple de Christ. Parfois l'Église du Seigneur est populaire et obtient “la faveur de tout le peuple” (Ac 2.47) ; mais la plupart du temps le mal est populaire et l'Église du Seigneur est mal vue. “Le monde entier est au pouvoir du Malin” (1 Jn 5.19). Si donc vous choisissez votre religion en fonction d'une popularité temporaire de l'Église du Seigneur, vous vous trompez lourdement.

Si vous êtes tenté de devenir chrétien parce que vous croyez qu'ainsi vous améliorerez votre situation professionnelle ou financière, alors vous êtes dans l'erreur. Celui qui fait cela ne peut de toute façon pas devenir un chrétien ; il ne peut que passer par une forme d'obéissance. Bien que ses actions trompent les autres, Dieu connaît la condition de son cœur. Une personne avec de telles motivations aura peut-être son nom inscrit sur la liste des membres, mais pas dans le livre de vie.

Une autre raison insuffisante, quoique sentimentale, pour devenir membre de l'Église est que votre famille en fait partie. Vous n'êtes pas une personne équilibrée si vous n'aimez pas votre mère. Cependant, si vous permettez qu'elle prenne vos décisions religieuses, alors vous donnez beaucoup trop d'importance à un être humain faillible. Lisez ce que Jésus dit :

Ne pensez pas que je suis venu apporter la paix sur la terre ; je ne suis pas venu apporter la paix, mais l'épée. Car je suis venu mettre la division entre l'homme et son père, entre la fille et sa mère, entre la belle-fille et sa belle-mère, et l'homme aura pour ennemis les gens de sa maison. Celui qui aime père ou mère plus que moi n'est pas digne de moi, et celui qui aime fils ou fille plus que moi n'est pas digne de moi (Mt 10.34-37).

Si un ami ou un proche vous a dit : “Vous avez besoin de l'Église et l'Église a besoin de vous”, cette personne n'a qu'à moitié raison. Oui, vous avez besoin de l'Église ; mais l'Église de Dieu n'a pas besoin de personnes précises. Si vous pensez que vous rendez service à l'Église de votre ville en vous joignant à elle, alors vous n'êtes pas prêt à devenir chrétien. Cette façon de penser est loin d'être l'attitude humble qui caractérise ceux qui sont dans le royaume de Dieu. L'Église de Christ a survécu pendant deux mille ans avant votre naissance et elle continuera à vivre même si vous n'y appartenez jamais.

RAISONS VALABLES

La différence entre un chrétien et un non chrétien est aussi grande que la distance entre l'est et l'ouest. Lorsque vous aurez compris cette différence, même dans une moindre mesure, vous n'attendrez pas une heure avant d'obéir au Seigneur et de devenir membre de son Église.

Considérez les contrastes suivants :

Chrétiens

Concitoyens
Amis de Dieu
Vivants en Christ
Dans sa lumière
merveilleuse
Protégés par Dieu

Non chrétiens

Étrangers
Ennemis de Dieu
Morts dans le péché
Dans les ténèbres
À la merci de Satan

Qu'il est horrible d'être mort dans le péché !
Qu'il est tragique d'être sans Christ, sans Dieu,
sans espérance !

Éternel, fais-moi connaître ma fin,
Quelle est la mesure de mes jours ;
Je reconnaîtrai combien je suis fragile (Ps 39.5).

Quel désespoir de savoir que l'on est dans les ténèbres à la merci du diable ! Imaginez le réconfort de savoir que l'on est sous la protection du Père Tout-Puissant. Si vous devenez chrétien, vous serez caché avec le Christ en Dieu et personne ne pourra vous ravir de sa main si vous désirez rester avec lui.

Si ces contrastes ne vous donnent pas envie d'obéir à Dieu, alors il y a d'autres raisons qui sont difficiles à ignorer.

Gratitude

Sans même tenir compte des autres raisons, vous devriez servir le Créateur par gratitude. Le Magnanime vous a donné la vie ; qu'en avez-vous fait ? Dieu dans sa bonté vous a mis dans un monde beau et magnifique ; qu'avez-vous fait pour mériter cela ? Tout votre bonheur vient du "Père des lumières, chez lequel il n'y a ni changement, ni ombre de variation" (Jc 1.17). Pouvez-vous manger le pain et respirer l'air que Dieu pourvoit tout en vous rebellant contre lui ? Pouvez-vous admirer le tableau de son lever de soleil ou écouter une symphonie qu'il dirige dans les bois sans faire ce qu'il vous demande ? Est-on autre chose qu'un ingrat si l'on reçoit ses bénédictions mais que l'on refuse de lui obéir en devenant chrétien ? Lui obéir n'est qu'un petit "merci" que nous lui offrons. Même ainsi nous ne sommes que des serviteurs inutiles.

Même si vous êtes assez ingrat pour lui refuser votre obéissance malgré ses bénédictions temporelles, vous ne pourriez tout de même plus le rejeter en voyant le corps ensanglanté du Messie. Pourquoi son visage était-il fatigué et sa chair meurtrie ? Quel mal avait-il fait ?

Certes, ce sont nos souffrances qu'il a portées,
C'est de nos douleurs qu'il s'est chargé (Es
53.4).

L'amour de Christ devrait certainement vous saisir : "Car l'amour du Christ nous étreint, nous qui avons discerné ceci : un seul est mort pour tous, donc tous sont morts" (2 Co 5.14). Dès à

présent vous devriez ne plus vivre pour vous-même, mais pour celui qui est mort pour vous et qui est ressuscité.

Si un cœur reconnaissant ne vous pousse pas à obéir à Christ, regardez les grandes bénédictions offertes exclusivement aux chrétiens. Les pécheurs reçoivent des bénédictions physiques tout comme les saints fidèles, mais les bénédictions spirituelles appartiennent à ceux qui sont "appelés à être saints" (1 Co 1.2), aux membres de son Église. La pluie arrosera votre jardin même si vous êtes rebelle au Fils de Dieu, mais vous n'aurez pas une âme purifiée et blanchie jusqu'à ce que vous deveniez chrétien : "Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés" (Ac 2.38). Le soleil vous chauffera et vous fortifiera même si vous êtes un ennemi de Dieu tous les jours de votre vie, mais le don du Saint-Esprit ne vous appartient pas et ne pourra jamais vous appartenir si vous n'obéissez pas à l'Évangile de Christ. Bien que méchant, vous pouvez construire une belle maison, mais la demeure céleste est réservée uniquement au peuple de Dieu. Les choses qui durent appartiennent seulement aux chrétiens. Les jardins se fanent, le soleil faiblit et les maisons vieillissent ; mais le pardon des péchés, le don du Saint-Esprit, l'espérance de la gloire immortelle, ces choses demeurent et sont toujours nouvelles. Ce sont les seules choses qui comptent dans ce monde et personne, à part les chrétiens, ne les possède. La vallée de l'ombre de la mort n'est pas terrifiante pour l'enfant de Dieu. Un chrétien peut entrer dans un cimetière, rire de la mort et même la défier : "*O mort, où est ta victoire ? O mort, où est ton aiguillon ?*" (1 Co 15.55). "Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ !" (1 Co 15.57).

Souci de suivre les Écritures

Une des meilleures raisons que je connaisse pour être membre de l'Église du Seigneur Jésus-Christ est que la Bible en parle. Pour moi cela a de l'importance. Je serais inquiet si j'étais membre d'une Église que Dieu ne mentionne pas une seule fois dans son saint livre. Si l'on vous interrogeait sur votre Église, seriez-vous capable de dire : "Voici un passage des Écritures où le Seigneur parle de l'Église dont je suis membre" ? Vous pouvez le faire si vous faites partie de

l'Église qui appartient à Jésus. En Matthieu 16.18, Jésus parla de "Mon Église". Il ne dit pas : "Mes Églises". Il n'y en a qu'une révélée dans les Écritures. Je veux appartenir à cette institution biblique. Elle est appelée "l'Église de Dieu" (Ac 20.28 ; 1 Co 1.2). Des assemblées locales étaient désignées comme "Églises du Christ" (Rm 16.16). Ne désirez-vous pas être membre d'une Église mentionnée spécifiquement dans la Bible¹ ? J'aurais peur de me présenter devant Dieu au jour du jugement et devoir lui dire : "Seigneur, j'ai passé toute mon existence sur terre dans une Église qui n'est pas mentionnée dans la Bible."

L'Église bâtie par Jésus est une Église universelle, ce qui veut simplement dire que sa mission est mondiale. L'Église de notre Seigneur est une Église "baptiste", car elle pratique le baptême des pécheurs. L'Église dont la Bible parle est "méthodiste" puisqu'elle fait tout de façon ordonnée. L'Église du Christ est "presbytérienne" puisqu'elle a des anciens. L'Église rachetée par le sang de Christ du Nouveau Testament est "épiscopaliennne" puisque des évêques (gr. : *episcopoi*) dirigent chaque assemblée. L'Église du Seigneur est "adventiste" car elle vit dans l'attente de son retour. L'Église de Jésus est une Église "des frères" puisqu'elle est composée de frères et sœurs unis. Elle est "évangélique", car elle fait un travail missionnaire. Elle est une société d'amis. Elle est "sainte", car composée de chrétiens. Cependant, le Nouveau Testament ne la désigne jamais par un de ces noms. Ainsi, elle ne doit pas être identifiée comme une de ces dénominations qui n'apparurent qu'aux années 1600 ou plus tard encore.

Des dénominations établies par des hommes et des femmes prétendent appartenir à Jésus. Je ne suis membre d'aucune de ces dernières et ne désire pas en être membre. Leur origine est terrestre, leur description n'est pas biblique et elles ne furent pas rachetées par le sang de notre Seigneur. Je vous exhorte à vous joindre à l'Église pure que Jésus s'est acquise par son propre sang (Ac 20.28) et à revenir au langage biblique pur pour désigner cette institution qui est le corps du Seigneur et dont il est le Sauveur (Ep 5.23).

Désir d'être guidé par le ciel

Je suis membre de l'Église de Jésus parce qu'elle n'a pas de siège sur terre. Paul dit : "notre

siège est dans les cieux" (Ph 3.20). Donc, si je suis membre de l'Église du Christ, je ne me tourne pas vers une ville terrestre comme Rome pour chercher des directives. Christ est la seule tête de son Église dans laquelle chaque membre "bien coordonné s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. En lui, vous aussi, vous êtes édifiés ensemble pour être une habitation de Dieu en Esprit" (Ep 2.21-22).

Je suis membre de l'Église du Christ, l'Église qui appartient à Jésus, à cause du credo de son Église. Elle est son Église. Il en est la tête (Col 1.18) et elle est gouvernée par sa loi. Son Esprit inspira des hommes saints à écrire le Nouveau Testament. Le Nouveau Testament est le seul credo que Jésus donna à son Église. Si vous êtes membres d'une Église qui a une organisation ou une confession de foi humaine, il est clair que votre Église n'est pas l'Église de Jésus.

Désir de connaître l'éternité

Je suis membre de l'Église de Jésus parce qu'elle est indestructible. Toute institution humaine sera "déracinée" (Mt 15.13), mais même "les portes du séjour des morts ne prévaudront pas contre" l'Église (Mt 16.18). Dieu sera glorifié "dans l'Église et en Christ-Jésus, dans toutes les générations, aux siècles des siècles" (Ep 3.21).

Désir de suivre Christ le Sauveur

Voici la raison la plus importante pour être membre de l'Église de Jésus-Christ : il n'y a pas de salut en dehors de l'Église. Vous pouvez être sauvé en dehors des dénominations, mais vous ne pouvez pas être sauvé en dehors de l'Église dont il est question dans la Bible. Vous ne pouvez pas être sauvé sans le sang de Christ (Mt 26.28). Chaque goutte du sang de Jésus a été versée pour l'Église (Ac 20.28). Un jour Jésus reviendra, mais seulement avec colère et vengeance pour ceux qui ne font pas partie de l'Église. Il est vrai que les membres infidèles de son Église seront réprouvés comme des épines et des chardons (Hé 6.8) et finiront par être brûlés ; mais il n'y a pas de salut en dehors de son Église. Le jour où il viendra chercher ce qui lui appartient (Mt 3.17) l'Église sera purifiée dans son sang. Il a promis de venir chercher chaque chrétien. Jésus est le sauveur du corps (Ep 5.23), le chef suprême de l'Église qui est son corps (Ep 1.22-23).

CONCLUSION

Les raisons pour devenir membres de l'Église du Nouveau Testament sont innombrables et les bénédictions accordées aux chrétiens ne peuvent se mesurer. Êtes-vous reconnaissant pour les bénédictions que Dieu vous a déjà données ? Avez-vous lu dans les Écritures au sujet de l'Église qu'il a établie ? Si vous désirez revendiquer le credo, le Sauveur et le destin éternel de l'Église, alors c'est le moment de devenir membre du corps de Christ.

Si vous croyez que Jésus-Christ est le Sauveur, le Fils de Dieu, alors il faut le confesser

comme Pierre (Mt 16.16 ; voir Rm 10.10). Si vous voulez vivre pour Christ, alors il est temps de vous repentir de vos péchés (Ac 2.38) et d'en être lavé par le baptême (Ac 22.16). Avez-vous suffisamment de raisons pour devenir membre de l'Église du Nouveau Testament ?

¹ En fait, l'Église mentionnée dans la Bible n'a pas de nom. Si vous dites : "Le chien de Jean", vous n'avez pas donné le nom du chien. Si vous dites : "L'Église du Christ", vous n'avez pas nommé l'Église, vous avez simplement dit à qui elle appartient.

QU'EST-CE QUE LA FOI ?

La "foi" (gr. : *pistis*) est la conviction, la croyance, la confiance. Par rapport à Dieu, la foi consiste à "croire qu'il existe et qu'il récompense ceux qui le cherchent" (Hé 11.6). Par rapport à Christ, la foi consiste à croire que c'est Jésus qui est "l'auteur de la foi et qui la mène à la perfection" (Hé 12.2) et d'accepter sa déclaration en Jean 14.6 : "Moi, je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi."

Le pécheur obtient la justice personnelle, la justification, ou le salut par la "foi" (Ha 2.4 ; Rm 1.17 ; Ga 3.11 ; Hé 10.38). Cependant, le salut ne vient pas par la foi seulement : "Tu crois qu'il y a un seul Dieu, tu fais bien ; les démons le croient aussi et ils tremblent" (Jc 2.19). Plusieurs chefs de la synagogue crurent en Jésus, mais ils ne le confessèrent pas "car ils aimèrent la gloire des hommes plus que la gloire de Dieu" (Jn 12.42-43).

Le "premier" des pécheurs (Paul lui-même ; 1 Tm 1.15), ayant vu le Seigneur dans le ciel, avait la foi pendant trois jours mais vivait encore dans le péché jusqu'à ce que ce qu'il soit lavé de ses péchés par le baptême (Ac 9.1-9 ; 22.16). Depuis son baptême (à environ 33 ans), Paul vécut "par la foi". En attendant la mort dans une prison romaine (à environ 68 ans), il écrivit : "J'ai gardé la foi" (2 Tm 4.7).

Cette "foi" (gr. : *he pistis*) est la substance de la foi chrétienne, notre conviction. Elle est "notre commune foi" (Tt 1.4), "la foi de l'Évangile" (Ph 1.27). Ce que les chrétiens croient vient de ce qu'ils entendent la parole du Christ (Rm 10.17) et de leur fidélité à "l'enseignement des apôtres" (Ac 2.42).